

Fecha: 16-07-2024 Pág.: 17 Medio: El Día Supl. : El Día Cm2: 692,4 \$ 1.057.263 Tipo:

Noticia general Título: Abandono de la Casa de la Cultura: el lado menos amable de Coquimbo

6.500 Tiraje: 19.500 Lectoría: Favorabilidad:

No Definida

ALLÍ NACIÓ EL CASINO DE JUEGOS

Abandono de la Casa de la Cultura: el lado menos amable de Coquimbo

Ubicada en el centro neurálgico de la ciudad, el edificio en la actualidad está con evidentes destrozos y sin ningún cuidado, aunque desde el municipio indican que están elaborando un provecto para recuperarla. Por ahora, sin embargo, el inmueble se ha transformado en "hotel" de indigentes y en donde reina la insalubridad.





ÓSCAR ROSALES

La Casa de la Cultura de Coquimbo lleva años en abandono y en la actualidad, incluso, pernoctan en su interior - el cual está destrozado -

Óscar Rosales Cid / Coquimbo

@eldia_orosales

Un completo abandono es el que presenta la Casa de la Cultura de Coquimbo, ubicada en calle Melgarejo, sector del Barrio Inglés y que otrora fuera el centro neurálgico de la cultura en la comuna.

Sin embargo, después del tsunami ocurrido el 16 de septiembre de 2015, que causó gran destrucción en el edificio, dejándolo inhabilitado, se ha ido deteriorando poco a poco hasta la actualidad, donde solo quedan sus muros en pie, puesto que en su interior hay solo destrozo y abandono, lo que han aprovechado personas en situación de calle quienes, de manera esporádica, ingresan para pernoctar en su interior y protegerse del frío.

Pero, ¿cómo se explica que una infraestructura que durante décadas pasadas, albergó importantes instituciones, como el primer Casino de Juegos de Coquimbo, o una de las bibliotecas más importantes del puerto, y donde por años sesionó el Concejo Municipal - además de contener el mural más grande de la comuna, obra de Daniel Palominos - termine en tal condición de abandono? Sin duda, una situación inexplicable.

No obstante, el alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri, afirma que está en elaboración un proyecto para recuperarla. Eso sí, también se refirió al contexto que dio origen al deterioro

Según el edil, ellos heredaron dicho



Creemos que es necesario que se rescate ese espacio v necesitamos también inversión pública"

NATHALIE CASTILLO DIPUTADA PC

recinto ya en abandono, reconociendo que pertenecía al patrimonio cultural de la comuna. "Esta propiedad quedó abandonada después del tsunami y la administración anterior tampoco logró volver a levantarla, v nosotros iniciamos todos los procesos de estudio para poder determinar cuánto nos costaba volver a recuperarla, pero nos topamos con una sorpresa: que tenía fallas en sus sistemas eléctricos, con un monto asociado muy alto, en millones de pesos", señala el edil.

Por lo anterior, agrega, conversaron con el IPS, que son los dueños del inmueble, para saber qué alternativa tenían para invertir en la propiedad. va que el municipio no contaba con los recursos suficientes para invertir. Como entendieron que el IPS tampoco contaba con los dineros necesarios, la actual administración municipal decidió mantenerlo en su poder y "hoy



Hoy nos encontramos levantando un proyecto de recuperación del inmueble, entendiendo el valor, el cariño y el afecto que le tiene el coquimbano"

ALI MANOUCHEHRI ALCALDE DE COOUIMBO

día nos encontramos levantando un proyecto de recuperación del inmueble, entendiendo el valor, el cariño y el afecto que le tiene el coquimbano y coquimbana a esa propiedad y buscando generar un espacio adicional a la cultura como en un minuto lo fue", señaló Manouchehri.

Al consultarle cómo se entendía que dicha construcción se haya transformado en un verdadero "hotel" de indigentes, al mismo tiempo que el municipio lleva adelante el proyecto de recuperación de espacios públicos - y este edificio está en pleno centro de la ciudad - el alcalde aseguró que existe mucha infraestructura abandonada en la comuna, ante lo cual, no cuentan con la capacidad para poder recuperarla, ya que en administraciones

pasadas no se invirtió en procesos de mantenimiento. "Nos dimos cuenta que teníamos el Parque Urbano de Tierras Blancas abandonado y el techado de Coquimbo abandonado también. Teníamos infraestructura donde trabajaban funcionarios municipales como la Casa Mcolli, o lo que está sucediendo con el club social, que también se está cayendo, porque jamás se tomaron determinaciones de poner recursos municipales. Entre muchas otras cosas que hemos recuperado de la municipalidad, por supuesto que estamos tratando de hacer una recuperación de la Casa de la Cultura para poder devolvérsela a la comunidad", afirmó la autoridad.

Por su parte, la diputada Nathalie Castillo, calificó como "muy preocupante" lo que está sucediendo con ese edificio, no sólo por el tema patrimonial - por lo que se ha oficiado a través de la Comisión de Cultura de la Cámara de Diputados - sino que también por el foco de insalubridad que en su momento significó para funcionarios del lugar que en algún momento estuvieron ahí

"Luego del tsunami del 2015, esa casa quedó inhabilitada y en las administraciones municipales nunca se le puso ojo respecto de la infraestructura. Creemos que es necesario que se rescate ese espacio y necesitamos también inversión pública que vaya en función de recuperar espacios para la cultura, que son muy pocos los que tenemos en la región, especialmente en Coquimbo y evitar cualquier foco que signifique una alerta sanitaria en el lugar", indicó Castillo.

